

Examen Final

SPAN 3230: Imaginarios andinos

Nombre: Zoe Sherlock

6 de diciembre 2018

América Latina tiene una historia compleja e intrincada que es una mezcla de muchas culturas y cosmologías diferentes. Es muy importante que América Latina no existiría de esta manera. Es muy importante que América Latina no exista de esta manera si la historia fuera diferente (cada conquista, cada guerra, cada dictadura y cada pieza de literatura).

Sin la conquista española, la región andina sería un lugar completamente diferente. Los españoles trajeron armas, enfermedades y religión. Por lo tanto, América Latina se vio profundamente afectada por este evento. Del mismo modo, España sería completamente diferente si no tuvieran influencia morisca antes de este período. Tanto los eventos pequeños como los grandes pueden cambiar la historia y llevaría toda una vida comprender cómo ha evolucionado el presente.

Otro aspecto de tiempo profundo es saber que cada sociedad, comunidad imaginada e individuo interpreta la historia y el presente a su manera. Con respecto a la comunidad andina, las comunidades imaginadas de descendientes de indígenas frente a descendientes de españoles verán la historia y el presente de maneras completamente diferentes debido a sus cosmologías y las historias que sus ancestros han transmitido.

El narcotráfico es extremadamente relevante en la región andina porque aquí es donde comenzó. Comenzó con la disminución del valor y la exportación de café y continuó con el período de La Violencia. La gente estaba desesperada por obtener trabajos de cualquier tipo y muchos harían lo que fuera necesario para mantener a sus familias. El tráfico de drogas se expandió a una velocidad increíblemente rápida y, debido al dinero que tenían los señores de las drogas, pudieron influir en los líderes del gobierno. Esto los hizo casi invencibles.

Una posible solución al comercio ilegal de drogas es, como en el juego, legalizar las drogas en muchos países. A pesar de que puede ser una solución improbable, destruiría el mercado negro y permitiría a los gobiernos regular y supervisar toda la actividad de drogas. Sería difícil obtener el voto público para legalizar las drogas, pero si sucediera, terminaría todo el narcotráfico. También sería beneficioso para los gobiernos de Colombia y México buscar activamente otras formas de obtener ganancias, como la exportación de recursos naturales.

Una persona cuyo estatus socioeconómico era muy importante era Francisco Pizarro. Como un hidalgo de Extremadura, España, nunca tuvo mucha influencia en su sociedad. Los hidalgos en España pertenecen a una clase social que estaba fuera del alcance del poder. Tenía conexiones con la familia real, sin embargo, tenía poco dinero e influencia. Esta es probablemente la razón por la que aprovechó la oportunidad para ir al nuevo mundo. Lo más probable es que desarrolló un complejo de inferioridad debido a su clase social y decidió que una forma de probarse a los miembros de su comunidad era ir al nuevo mundo y conquistar la tierra. También podría demostrar su poder en Perú y, finalmente, tener el poder y el estatus social que sintió que merecía.

Otra persona en la historia cuyo estatus socioeconómico fue importante en sus acciones fue Guamán Poma. Como hijo de madre indígena y padre español, pudo ver las opiniones de ambos lados durante la conquista española. Esto lo llevó a promover la paz de ambos lados y representar al hombre medio. Su cosmología fue diferente a cualquier otra durante este tiempo y lo usó en su beneficio para ayudar a detener la violencia en este período de tiempo.

Si pudiera elegir una persona para ser, sería Guamán Poma. Él era un líder feroz y fue muy representado por ambos lados. Me gustaría pensar que si tuviera la oportunidad de entender y defender ambos lados de una guerra civil, lo haría. Siendo una persona de cosmologías mediocres, era alguien que pertenecía al grupo élite de personas que tenían doble conciencia.

Como traductor, en general era respetado por ambos lados. Una cosa que haría diferente, sin embargo, es que no traduciría para que el español cierre la protesta inca. Sabía cómo los españoles negaban a los indígenas sus derechos humanos básicos (aunque esto era antes de que se definieran), pero decidió ayudar a los españoles. Una cosa que haría lo mismo que Guamán Poma, es que presionaría por la evangelización de ambos lados. Sabía que los españoles promoverían su religión sin importar el costo, por lo que decidió que una manera de hacerlo más justo era evangelizar con los sacerdotes indígenas. Esto es importante para hacer que los incas sientan que tienen más influencia y también son parte de la sociedad. Creo que Poma sabía que los españoles acabarían ganando todos los argumentos entre ellos y los indígenas, por lo que el objetivo principal de Poma era permitir que los indígenas tuvieran los mismos derechos que los españoles y que fueran iguales en su sociedad.